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2 0 0 7～2 0 0 8 年度 R O T A R Y  C L U B  O F  T O Y O K A W A  H O I  C L U B  W E E K L Y 

 
 
 
 
 
例会日：毎週火曜日 12：30  例会場：豊川商工会議所 

会 長：井指光基  幹 事：山城康司  ＳＡＡ：笠原盛泰  会報委員長：小野喜明 

事務局：豊川市豊川町辺通 4-4豊川商工会議所会館内 ℡0533-86-2535 Fax0533-86-8889 

ホームページ http://toyokawahoi.tank.jp   Email hoirc@sala.or.jp 

本年度８回  通算第１０３４回  平成１９年８月２８日（火） 晴 
ゲ ス ト      福井信明さん（福井工業㈱代表取締役社長） 
ビジター  （なし） 
出席報告  宮崎眞一委員長 

会員総数 計算会員数 本日の出席者数 本日の出席率 8／7修正出席率 

５７名 ５０名 ３６名 ６６％  １００％ 

司会進行  小田伊佐浩ＳＡＡ 

★会長の挨拶及び報告  井指光基会長 

こんにちは。

毎日暑い日が

続いておりま

すので、熱中

症に気をつけ

ていただきた

いと思います。 
 私の会社は、

麦茶を作る関係で穀物を政府から払い下げを

受けて行っておりますが、今年の天候の関係

で国内の穀物が少なくて奪い合いになってい

ます。原料がないということで頭を痛めてい

ます。豆腐屋に聞きましたら、大豆もエコカ

ーの燃料になったりで、やはり手に入らない

そうです。現在の日本の自給率は 40％を切っ

ているようです。魚の自給率も 49％、海藻類

も 65％だそうです。魚も海外に頼っていると

の事です。 
 今日は、福井工業の福井信明さんをお迎え

して、本年度初めての外部講師の卓話になり

ます。釣りのインストラクターというものが

あることを初めて知りました。大変楽しみに

しております。魚の自給率も 50％を切ってい

る状況ですので、魚釣りについてのお話をい

ろいろとお伺いしたいと思います。どうぞよ

ろしくお願いします。 

★幹事報告       山城康司幹事 

例会臨時変更のお知らせ 
 豊橋、豊橋ゴールデンＲＣ 
ガバナー補佐訪問例会について 

★講師の紹介 

夏目雅康プログラム委員長 

本年度は、楽し

いことを企画す

るようにという

ことで、今回は

外部講師をお迎

えして、楽しい

釣りについての

話を聞きたいと思います。 
 講師は、豊橋南ＲＣ所属の福井信明さんで

す。釣りのインストラクターをされています。

家族構成は、奥さん、愛犬３匹、生態観察の

ための魚など１０００匹、釣りの資格は、社

団法人全日本釣り団体協議会の公認フィッシ

ングマスターとして、釣りを楽しむだけでな

く、いろいろとご指導をされていらっしゃい

ます。会社は、福井工業㈱で精密機器の組立

て製造をされています。他には、手筒花火、

エコカーレース、登山もされるそうです。そ

れでは、ご静聴よろしくお願いします。 
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★卓話「釣りについて」 

フィッシングマスター 福井信明氏 

 こんにち

は。本日は、

魚釣りの話

ということ

で、写真を

紹介しなが

らお話をさ

せて頂きま

す。まず、釣りインストラクターについて少

し話をします。釣りインストラクー、Japan 
Official Fishing Instructor で略称 JOFI です。社

団法人全日本釣り団体協議会と農林水産省の

後援と指導により、平成 4 年から全国各県に

設立されました。全国に 1000～1500 万人の釣

り人がいると言われております。釣り人の存

在はあくまで遊びという評価しかないのです

が、1000 万人からいると漁業従事者とのトラ

ブルがありますし、1000 万人からの釣り人が

いますと産業的には年間で 3000～5000 億近

くの金額が動くような産業となっています。

世間的には遊びという評価で農水省としても

遊びの人とプロの漁業関係の人たちとの間を

なんとかしないといけないということから、

釣りインストラクター制度が設けられ、将来

的には日本国内でのライセンス制度発足を目

指して、この釣りの世界をなんとかしていこ

うという考えです。このライセンス制度は、

例えば魚釣りをするのに、お金を払って登録

して魚釣りをするというシステムです。それ

は漁業資源の保護もあります。日本の風習と

して、魚は持ち主がないものという考えです。

ただ川の場合は稚魚放流をしていますから

100%そうではないですが、そのような考え方

があります。だから釣って何がいけないんだ、

網ですくって何がいけないと言われる方が非

常に多くいます。今後のことを考えていくと、

私が所属している協会などで現在の問題点を

少しでも改善していきたいということで、資

格を取得しました。平成 4 年にフィッシング

インストラクターの資格を取り、平成 7 年に

フィッシングマスターを取りました。マスタ

ーの方は全国で 200 名ぐらいだと思われます。

この資格は、実技と学科の試験もあり論文等

も書きました。その結果、認定をされて、こ

の三河ではたぶん自分１人だと思います。仲

間に入って欲しいのですが、どちらかという

と釣りをするというよりボランティア的です

ので、お仲間になって頂けるのは難しいよう

です。この会場にも色黒の方が何人かお見え

になりますので、ぜひお仲間になって頂けた

らと思います。 
 今日の資料にもありますが、つい最近、釣

竿が一割ぐらい値上がりしました。ご存知の

ように航空機がカーボン素材をたくさん使う

ようになりました。これは軽量化を図るため

だと思いますが、実はこの素材の取り合いを

釣具メーカーと航空機産業が行っています。

結果として値段が上がってしまいました。 
 漁業条例に基づいた愛知県のパンフレット

の特に「小型魚再放流のご協力のお願い」を

見てください。このトラフグ 700ｇ以下、ク

ロダイ 15cm 以下、マダイ 13cm 以下の魚を取

って食べても罰則にはなりませんが、保護と

増大のためにご協力をお願いしたいというこ

とです。それにこのサイズを食べても美味し

くありません。美味しいサイズは、夏目さん

がとってくるサイズです。 
 私は、アラスカの方へは今年で 5 年目にな

ります。毎年 7 月に 1 週間ほど、ハリバット

やサーモンを釣りに出掛けております。アラ

スカでもカナダ寄りのシトカという町で人口

6 千人ぐらいで、現地には日本人は１人もい

ません。７月に行くのですが、日本人が 10
数人で訪れるグループとして、年間を通して

一番大きなグループになるのだそうです。で

すから毎年歓迎をしてくれます。シトカとい

う町は、帝政ロシアがアラスカをおさめてい

た時代の首都のあったところで、非常に静か

で綺麗な場所です。写真を紹介する前に、日

本では釣りと漁が混同されていますので改め

て紹介します。「漁とは釣りを生活の糧とす

ることをいう。釣りは魚を釣ること、精神と

体の技として楽しむ好意をいう。したがって

より多くの魚をとることが目的ではなく、釣

果に至る過程、どのようにして釣ったかに目

的の多くがある。」アマチュアが釣りをすると

いうことは、このような定義になります。良

くあるのが、自分で食べきれないほどの魚を

たくさん釣ってしまって、あと困っている人

がいますが、この定義に従って楽しむという

ことが大事だと思います。それから、中国の

ことわざですが、「一時間幸せになりたかっ

たら酒を飲みなさい。三日間幸せになりたか

ったら結婚しなさい。八日間幸せになりたか
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ったら豚を殺して食べなさい。永遠に幸せに

なりたかったら釣りを覚えなさい」釣り人か

らするとこんなに良いことわざはありません。

それでは、ハリバットやサーモンを釣った写

真を紹介します。(ハリバットを釣り上げた時

の写真、解体をしている写真などご紹介頂き

ました。) 
釣り人の話というものは、20cm の魚が話し

ていると 30cm の魚になります。さらに他の

人に話をすると 40cm になります。よく釣り

落とした魚はでかかったと良く言いますが、

あれは本当に大きいのです。屈折率の問題が

ありますので、50cm の魚が 70cm ぐらいに本

当に見えるんです。釣り上げるとチョット小

さく感じます。別にホラを吹くわけではない

のです。逃がした魚は頭の中でどんどん成長

するのです。一年すると 50cm の魚は 70cm ぐ

らいに成長しているんです。その悔しさが、

次の魚釣りに向わせているのだと思います。

自分の好きなジャンルでインストラクターと

して子どもさんや大人の方の指導をしていま

す。エコカーもやっています。魚釣りのこと

もエコカーのことも環境のことを考えながら

やっています。面白いということもあります

が、重要な要素についても忘れずに皆さんの

お世話をしたいと思っております。何かござ

いましたら、知っている情報の提供などお手

伝いは出来るかと思いますので、お声を掛け

て頂ければと思います。本日はありがとうご

ざいました。 
 
 
 

★ニコニコボックス 

◎その他 
 夏目雅康会員 福井様に卓話を頂きます 
 岩瀬 保会員 同好会コンペで優勝 
 
 

★ゴルフ同好会報告 

8 月 24 日に第１回ゴルフ同好会コンペを東名

根羽カントリークラブにて開催しました。 
当日の結果は以下の通りです。 
優 勝 岩瀬 保 Grooss97  Hdcp32  Net65 
準優勝 太田 稔 Grooss102  Hdcp25 Net77 
３ 位 夏目雅康 Grooss90  Hdcp12  Net78 
 

ロータリー豆知識 

 

メークアップを楽しみましょう 

「ロータリーは、例会に出席することが大切

です。必ず出席するように」と、先輩会員か

ら聞かれて悩んでいらっしゃる新会員も多い

と思います。仕事の都合で出席できないとき

は、どうすればいいのですか？ そんなとき

は、メークアップをすればいいのです。 

 ロータリアンの三大義務は、ご存じのよう

に、「例会の出席」「会費の納入」「ロータリ

ー雑誌の購読」です。前述のように、どうして

も仕事の都合などで例会に出席できない場

合、それを補うために、他クラブの例会など

に出席するのが「メークアップ」。日本語で

言えば、「出席補填」ということになります。 

 他クラブの例会へ出席をする他には、地

区大会や地区協議会などもメークアップの

対象になります。 

では、いつメークアップをすればいいので

しょうか? 「本クラブの例会の定例の時の前

14 日または後 14 日以内に」とあります。厳

密には、2 週間前の例会開始時間から、2

週間後の例会開始時間までが、メークアッ

プの期間です。出席できないことがあらかじ

めわかっている場合には、前もってメークア

ップを済ませておく、ということもできます。 

ロータリアンなら、いつ、どこのクラ

ブの例会に出席しても歓迎されます。も

ちろん、各クラブではビジター（メーク

アップのために訪問する人のこと）を見

込んで、席や食事の準備をしています。

でも、できることなら事前に電話などで、

連絡してから訪問することをお勧めしま

す。訪問先のクラブの担当者が、準備を

するときに助かりますし、初めて訪問す

るクラブの場合には、相手が待っていて

くださるので、心細い思いをすることも

なくなるからです。 
 海外の場合は、例会が予定通りに始ま

らず、かなり遅れる（日本人の感覚では）

こともあります。予定の時間に行ったら

誰もいなかったという話をよく伺いま

す。そのようなクラブでも、事前に連絡

を入れておけば、どなたかが定刻に来て、

迎えてくださるでしょう。 

(ロータリーの友 HP より抜粋) 

 

会報担当者：柴田浩志会員 

このウィークリーは再生紙を使用しています。 


